

## Sortie au Montmiandon - Annonay - 21/05/24

Nous étions sept au rendez-vous de 7h, dont la représentante locale, avec une météo agréable.

Nino, qui débute ce jour un stage de 8 semaines à la LPO (dans le cadre de son BTSA Gestion et Protection de la Nature) était des nôtres !

Départ de la chèvrerie de Châtinais.

La première portion de sentier, bordée de haies, nous a permis d'observer une parade nuptiale de pies-grièches écorcheurs... Une première pour chacun de nous !



Ainsi qu'un couple de circaètes posé au loin ... mais visible !



Circaètes Jean le Blanc

Une végétation abondante, variée, avec notamment

l'achillée tomenteuse (rare !)

et une amanite panthère !



Notre circuit a alterné chemins de randonnée et sentes plus confidentielles, zones boisées de conifères (cèdres du Liban, pins sylvestres...) avec présence de pouillots de Bonelli,



Première aussi !

de mésanges noires et de roitelets triple bandeau... ou de feuillus (chênes, érables sycomores, charmes, merisiers, châtaigniers...) avec de nombreux « dendromicrohabitats » (Ecorce décollée, cavité, broussin, branche morte...).

L'écureuil roux y est présent, tout comme le grimpereau ou les mésanges charbonnières et bleues. Un poussin piaillait au fond d'une loge, mais nous n'avons pas su l'identifier ! → pour toi Nino ! tu nous diras ...

Nous croisons les traces de captages de sources pour la ville d'Annonay ... il y a quelques années !



10h : Au sommet, depuis la table d'orientation, superbe panorama sur Annonay, le Vercors, les Alpes. Une petite collation, avec le chant du pouillot véloce en musique de fond.

Photographe, Agnès, absente sur le cliché !



Avec Agnès, photographe, Josselyne, absente sur le cliché !



Descente vers la seconde zone de dendromicrohabitats avec de beaux spécimens de châtaigniers et un merisier abritant chacun de nombreuses loges de pics... Espèces que nous n'avons ni vues, ni entendues durant la sortie. Il faudra y revenir !



À défaut de trouver l'accès à la mare (où Nino doit prospecter les amphibiens et odonates), nous avons entendu puis observé l'hypolaïs polyglotte. Après quoi nous avons pris la direction de la crête (zone des Faillers) couverte d'une lande

à genêts, tout comme les flancs de la Croix de Chirol : habitat de prédilection des busards et des fauvettes.



Ainsi nous avons pu voir le busard cendré, les fauvettes grisette, pitchou ; ci-dessous !



Et le tarier pâtre mâle :



Les végétations basses abritaient quant à elles de nombreux papillons et ascalaphes.



Petit Nacré



Ascalaphe Soufré

Il y a encore d'autres habitants ... un parmi eux marque bien sa présence !  
Qui suis-je ? à suivre !



Retour vers les voitures, non sans avoir cherché la chouette chevêche... C'est Nino qu'elle viendra saluer après notre départ !



Merci aux lève-tôt pour leur présence et aux photographes pour leurs clichés !

À bientôt : Viviane & Michel



